UNIVERSIDAD NACIONAL "HERMILIO VALDIZÁN" HUANUCO FACULTAD DE OBSTETRICIA



"USO DE LA EPISIOTOMÍA RESTRICTIVA EN COMPARACIÓN CON LA EPISIOTOMÍA TRADICIONAL EN PRIMIGESTA DURANTE EL PARTO VAGINAL. CENTRO DE SALUD CARLOS SHOWING FERRARI. AMARILIS - HUÁNUCO. NOVIEMBRE - DICIEMBRE 2011 Y ENERO DEL 2012"

TESIS PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE:

OBSTETRA

TESISTA: CIRO ALBORNOZ PIÑAN

ASESOR: OBST. LEÓN ROCANO ROJAS

HUÁNUCO-PERÚ 2012

RESUMEN

Se realizó un estudio con la finalidad de evaluar los efectos del uso de la episiotomía restrictiva en comparación con el uso de episiotomía tradicional en primigestas durante el parto vaginal, siendo un estudio cuantitativo, analítico: Cohorte, transversal y prospectivo; para lo cual se aplicó un estudio documental del libro de atención de partos y una lista de chequeo, llegando a los siguientes resultados: La episiotomía restrictiva tuvo un cierto número de beneficios, al tener menos complicaciones el 27%, comparados con la episiotomía tradicional en las cuales el riesgo de complicaciones fue de tres veces y medio mayor (RR: 3,55 y IC: 95%), teniendo un porcentaje del 91%, las cuales fueron: Infección (7%), disparidad anatómica (13%), sangrado profuso (10%), y dehiscencia (1%); mientras en la episiotomía restrictiva fueron: Desgarro IG (8%), y dolor (1%); Concluyendo que: El uso de la episiotomía restrictiva tiene efectos beneficiosos comparándola con el uso de la episiotomía tradicional en primigestas durante el parto vaginal, en el Centro de Salud Carlos Showing Ferrari Amarilis – Huánuco en el periodo de Noviembre a Diciembre del 2011 y Enero del año 2012.

Palabras clave: Episiotomía tradicional, episiotomía restrictiva y efectos.